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школа гребли

проверено на себе

возрастные ограничения: за/против?

Пять метров «под килем»
Представляем отчет о нашей юнкоровской жиз-
ни в летний период. Мы живем яркой, замеча-
тельной жизнью, наполненной запоминающи-
мися событиями. 

Что делать 14-15–летним подросткам, если поч-
ти на всех интересных программах и фильмах 
стоит маркер «16+»?

Вода из раковины по трубе уходит куда-то 
вниз. Это знают все. А вот что с ней происходит 
в дальнейшем, удалось проследить нашему 
юнкору...

c. 3 c. 6

c. 8

Будь в теме!  02 | 75 лет Тракторозаводскому району 03 | Спорная точка зрения 06 | Наша полоса 07 | Вы там не были 08

Интервью с Владимиром 
Михайловичем Худяковым: 
о гребле, детях и спорте.

День рождения — главный, долгожданный 
праздник человека. И, подобно людям, наш 
город отпраздновал свой 276-летний День 
рождения. Много это или мало? В масштабах 
человеческой жизни — это огромный срок, 
который не достичь никому. Но в сравнении 
с древнейшими городами мира, Челябинск — 
еще мальчик. Ему нужно помогать развиться, 
бережно заботиться о нем, устраивать ему не-
забываемые праздники и дарить счастливые 
улыбки.

В свой День рождения Челябинск получил 
прекрасный подарок. Праздник, организован-
ный в честь него, не мог не осчастливить каж-
дого горожанина, побывавшего на нем. Здесь 
находил себе занятие житель Челябинска лю-
бого возраста: от 2 до 90. 

Бардовские песни, парад молодоженов, 
историческая реконструкция, яркие костюмы 
и разрисованные личики детей — все это ради 
любимого города. 

С Днем рождения, Челябинск!•

c. 4-5

Фото Влады Ш
ваб
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Точка зрения
главного редактора

Татьяна Николаевна 
Черкас

Интересная история 
получается. Вспоминая 
поговорку «За двумя за-
йцами…», мы, в данном 
случае, поймали сразу 
двух. Я говорю о насыщен-
ном летнем периоде, что 
сложился для юнкоров 
нашей газеты. Прошел X 
слет юнкоров шахтерских 
городов. Проводить ана-
логичные мероприятия 
стали и другие террито-
рии. Например, горноза-
водская зона (куда входит 
Кыштым, Озерск, Касли, 
Верхний Уфалей) прово-
дит фестиваль детских и 
юношеских СМИ «ЖУРав-
ленок». Но побывать на 
нем все никак не склады-
валось. А в этом году две 
юных журналистки от «То-
4ки ЗРения» Аня Редькина 
и Галя Соловьева уехали 
в кыштымский лагерь 
«Волна», где в середине 
смены прошел тот самый 
фестиваль. О том, как ре-
бята  там себя проявили и 
чем занимались, читайте 
на развороте нашей газе-
ты. А меня радует, что мы 
находимся в гуще всех 
событий, связанных с юн-
коровским движением 
Челябинской области. Тут 
еще Соня Потапова верну-
лась из ВДЦ «Океан». Она 
в таком восторге, что с 
трудом вливается в рутин-
ную школьную и редакци-
онную жизнь. 

Порадовало посе-
щение факультета жур-
налистики ЧелГУ, где 
состоялось первое засе-
дание методического объ-
единения руководителей 
детской прессы. Думаю, 
и здесь мы будем уча-
ствовать по-максимуму и 
сумеем проявить себя с 
лучшей стороны. Вместе с 
учебным годом начинают-
ся и новые свершения.•

добьемся успеха 
всегда и везде!

и себя показать, и ребят привлечь
После торжественных ли-

неек 1 сентября школьники 
и их родители потянулись в 
Парк Победы. Здесь было за-
планировано торжество, по-
священное сразу нескольким 
датам: 75-летию Трактороза-
водского района, междуна-
родному Дню знаний, закры-
тию летней оздоровительной 
кампании. На сцене — празд-
ничный концерт, звездами 
которого стали творческие 
коллективы района. Ну а до-
полнительным «бонусом» 
стали рекламные стенды уч-
реждений дополнительного 

образования, показательные 
выступления лучших педаго-
гов и детей района. 

Такой праздник про-
ходит уже не первый год и 
является еще одной  воз-
можностью  привлечь  в 
свои коллективы детей, не 
охваченных организован-
ным досугом. Праздник про-
должался около двух часов, 
а в конце посетителей ждал 
сюрприз – запуск «ракет» от 
кружка «Авиамоделирова-
ние» спортшколы по техни-
ческим видам спорта. •

Галина Соловьева

Как стать мэром? Скорее берите ручку и за-
писывайте! Первое — собрать команду еди-
номышленников. Второе — иметь большие 

планы на будущее! И, наконец,  найти в себе качества 
лидера. А если еще проще? Попробуйте свои силы в 
современном молодёжном проекте с девизом «До-
бьёмся успеха всегда и везде!»

9 сентября в Парке куль-
туры и отдыха имени Гагари-
на прошёл шестой городской 
конкурс «Юный глава и его 
команда». От каждого района 
выступало по одной команде 
творческих амбициозных ре-
бят, каждый из которых имеет 
своё представление о совре-
менном Челябинске.

Участникам предстояло 
проявить себя в 4 конкурс-
ных заданиях: «Визитная кар-
точка», инновационная игра 
«Чемпионский забег», акция 
«Есть идея»,  собственный 
мастер-класс, представлен-
ный лидером команды.

Как оказалось, чтобы офи-
циально стать «юным главой», 
необходимо не только знать 
всех влиятельных личностей 
Челябинска, но и уметь за-
вязывать галстук,  строить 
скворечники и на «отлично» 
разбираться в строении гео-
метрических фигур! Нам осо-
бо запомнились интересные 
акции участников, где главной 

задачей была работа с людь-
ми в парке. У всех цели оказа-
лись разными: кто-то говорил 
с «обществом» об экологи-
ческом состоянии города, а 
кто-то приобщал жителей к 
элементарным правилам до-
рожного движения. Но боль-
ше всего удивила команда 
ЦТРиГО «Перспектива». Акция 
под названием «Мужчина в 
своей жизни должен постро-
ить дом, вырастить сына и 
посадить дерево!» пользо-
валась самой большой по-
пулярностью! Однако рас-
пространялась она не только 
на представителей сильного 
пола, а на всех желающих по-
пробовать себя в таком жиз-
ненном ремесле. Пеленать 
ребёнка? Забивать гвозди 
или вскапывать землю? По-
следняя мысль пришлась 
нам по душе! Вот так мы и об-
лагородили территорию пар-
ка, посадив собственноруч-
но один саженец. В общем, 
организаторы потребовали 

полной реализации всех на-
выков и умений ребят. Так 
что под конец дня, выжатые 
как лимон, все  с нетерпени-
ем ждали результатов. Побе-
дителем конкурса признана 
команда той самой «Перспек-
тивы»! А её лидер —Михаил 
Кондратьев — Юным Главой.  
Стоит пожелать победителям 
удачи! Впереди у них целый 
год серьёзной работы над 
важными проектами и новые 
выступления на всероссий-
ском уровне.

Тракторозаводский рай-
он представляла команда 
107 школы. Ребята так же от-
личились и победили в но-
минации «Эрудированная 
команда». Хочется сказать 
большое спасибо Анне Кур-
батовой, лидеру нашего рай-
она, за отличную подготовку 
команды!•

 Галина Соловьева



владимир
михайлович 
худяков
Заслуженный тренер России, 
директор Дворца спорта «Надежда»
 

Мы поговорили с заслуженным 
тренером России, отличником фи-
зической культуры Владимиром 
Михайловичем Худяковым о 
детско-юношеской спор-
тивной школе 
олимпийско-
го резерва 
по гребле 
на байдарках 
и каноэ, одна 
из станций 
которой на-
ходится на 
берегу Первого 
озера в нашем 
районе.

— Расскажи-
те, как получи-
лось, что Вы стали 
тренером? 

— Быть тренером — это мое при-
звание. После прихода из армии я 
четко определился с будущей про-
фессией. Хотя предлагали много дру-
гих вариантов,  я твердо решил, что 
буду работать детским тренером по 
гребле.  

— Сколько всего человек на дан-
ный момент Вы тренируете?

— На данный момент моя основ-
ная работа — это директор Дворца 
спорта «Надежда», но тем не менее 
тренерскую работу не бросаю. У меня 
лично тренируется 30 человек, а в 
общем на  Первом Озере – около 70. 
Базируемся мы здесь не первый год, 
все начиналось с того, что пришли 
с предложением открыть на берегу 
«гребную станцию»  к преподавателю 
физкультуры 59 школы. Он отклик-
нулся, помог с набором, предоставил 
спортзалы, т.к. здесь вообще ничего 
не было, кроме сплошных зарослей и 
первые занятия проводились именно 
в школе. 

— Вы набираете всех желающих 
тренироваться или есть определен-
ный критерий?

— Мы принимаем  всех желающих. 
Ходим по школам, производим набор 

в секцию, разговариваем с родите-
лями, также к нам обращаются сами 
дети. Берем всех, а уже потом будет 
видно, смогут ребята заниматься или 
нет, потому что этот вид спорта очень 
тяжелый, остаются только сильней-
шие.

— Все ваши воспитанники пока-
зывают высокие результаты?

— Мы стараемся, что-
бы все воспитанники 

показывали все, на 
что они способ-

ны. Конечно, 
стремимся и к 
о л и м п и й с к и м 

медалям. Есть 
ребята, которые 
побеждали на чем-

пионате мира, не-
посредственно с 
нашего района — 

это Олег Шелегов 
и Григорий Катана. 

Так же многие станови-
лись неоднократными 

чемпионами России и 
Европы. На данный момент трениру-
ется много перспективных чемпио-
нов — это Михаил Митришин (призер 
чемпионата России), Вера Таранова и 
Евгений Заматов.

— Что делать детям, которые не 
достигают определенных успехов в 
спорте, но тем не менее хотят зани-
маться?

— Ни одного ребенка мы не от-
числяем. Все занимаются по мере 
своего желания, главное чтобы оно 
было. Каждый воспитанник вносит 
свою  лепту. У нас большая и дружная 
семья, старшие помогают младшим, 
дают советы, делают замечания, а те к 
ним прислушиваются. 

— Как вы думаете, что ждет всех 
ваших воспитанников в будущем?

— Я думаю, что те дети, которые 
проходят через спорт и преодолевают 
трудности, достигнут в жизни больших 
высот, чем их сверстники, которые ни-
когда ничем не увлекались и серьезно 
не занимались ни спортом, ни техни-
кой, ни творчеством. Все мои бывшие 
воспитанники — прекрасные семья-
нины и порядочные люди. Поэтому 
мы воспитываем детей  не только как 
спортсменов, но и как личность. •

елена Шумакова
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Школа гребли —
 дружная семья За рамками 

дресс-кода
ДАРЬЯ ЗАНОЗОВА

Первые осенние дни уже 
успели принести мне массу не-
довольств. В школе явно про-
исходит что-то странное - уже 
какой день я ловлю на себе ко-
сые взгляды...

Вроде бы я и не особо от-
личаюсь от всех и не выхожу 
за установленные правила 
дресс-кода (в нашей школе он 
звучит примерно так : «Главное 
—ничего открытого и яркого, 
желательно «белый верх – чёр-
ный низ»). Однако, наблюдая 
за всеми старшеклассницами, 
трудно не заметить, что все не-
сколько иначе – несмотря на 
установленные  запреты, в шко-
ле уже давно сложилась своя 
мода. Каждый подросток хочет 
быть авторитетом среди своих 
сверстников. И каждый делает 
всё, что в его силах. Кто-то за-
воёвывает звание «мистер зу-
брила», а кто-то — «мисс брен-
довая вещь». И тут всё ясно: 
большинство из нас оценивают 
других по одежде, ведь имидж 
— что-то вроде визитной кар-
точки ученика. И у нас всего два 
самых распространённых вида 
этой самой  карточки: вариант 
№ 1 - джинсы с рубашкой, вари-
ант №2 - классические платья, 
высокие каблучища и кожаная 
сумка. Всё бы ничего, но  тут я  
со своим «не таким внешним 
видом».  Тёмные шорты, длин-
ные плотные гольфы, балетки и 
чёрный пиджак… + рюкзак – и 
это лично мой дресс-код. Может 
быть, он и не вписывается ни в 
один из вариантов, но разве он 
противоречит законам школы? 
Тогда почему все вокруг пере-
шептываются и переглядыва-
ются при виде меня? Ну ладно 
одноклассницы, но учителя-то 
чего? Поглядывая на меня  не-
одобрительно, я сразу догады-
ваюсь о ходе их  мыслей: «Такой 
наряд непременно ухудшит 
успеваемость этой ученицы!». 
А уж когда стоишь у доски, во-
обще чувствуешь себя  под при-
целом убийственных взглядов. 
Эта ситуация заставляет меня 
задуматься: «Неужели в школе 
XXI века ученика оценивают по 
его внешнему виду?»…•

заноза
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сверстаем газету
в весёлое лето!

15 августа. IVфестиваль детских и 
юношеских СМИ «ЖУРавлёнок» старто-
вал!  Несмотря на плохую погоду, наш 
дружный отряд «журналят» посещал 
мастер-классы, выпускал ежедневную 
газету и просто наслаждался обще-
нием… А  потом началась практика. 
Педагоги ЧелГУ подготовили для нас  
серьезное задание - сотворить насто-
ящий медиа-проект (то есть проект, 
включающий в себя и тележурналисти-
ку, и печатную журналистику, и даже 
радио)! Однако, мы не растерялись, и 
вместе со своими коллегами из Катав-
Ивановска и Кыштыма попытались 
создать настоящий  шедевр! Бесспор-
но, придумывать и воплощать – это 
разные вещи. Тема оказалась не самой 
простой, ведь работать пришлось с 
детьми! Признаться, на самом деле все 
прошло  очень весело! Например, в 

одной из сцен мы снимали «бой поду-
шками» — любимое дело наших млад-
шеньких. В итоге вся комната была усы-
пана перьями,  а вожатые хватались за 
головы при виде такого хаоса! Конеч-
но, после этого последовал приказ о 
немедленной уборке, что мы также 
умудрились превратить в веселое ме-
роприятие…

Еще одним интересным конкурсом 
стал «Фотокросс».  Нам дали листочек 
с правилами, 5 специальных тем и ска-
зали «Можете начинать прямо сейчас, 
у вас есть только один день!». И тут на-
чалось… Победа в «Фотокроссе» моя 
давняя мечта, поэтому  здесь я выло-
жилась на все 100%! Я, как фотограф, 
старалась передать лучшие стороны 
нашей «фотоцели», а мои товарищи ос-
новательно продумывали все мелочи. 
Так наш общий труд принёс команде 

Вы думаете, журналисты – это ленивые существа, которые только и де-
лают, что сидят в редакции и пьют кофе? Вы глубоко заблуждаетесь! От-
ложив все дела, мы собрали чемоданы и… уехали подальше от цивилиза-
ции! Далеко-далеко,  вглубь лесов Кыштыма в лагерь «Волна». Спросите 
зачем? Наша цель – повышение своего профессионального уровня!

«То4ка ЗРения» заслуженное 1 место! 
Пожалуй, сама приятная сторона все-
го мероприятия – оценка профессио-
нального фотографа!

Эх! Чего у нас только не произошло 
за эти 4 дня! Громкие победы, открытие 
новых талантов, а самое главное – но-
вые друзья! А в сердце всегда будет зву-
чать наш девиз этого лета «Сверстаем 
газету в весёлое лето!»...•

Галя Соловьева

Юбилейный, X слет юнкоров шах-
терских городов начался в Коркино. 
Нам предстояло побывать в «Челя-
бинской угольной кампании». Раз-
делившись на четыре группы, мы от-
правились на четыре разных объекта 
этого предприятия. Кто-то спускался 
в карьер, кому-то посчастливилось 
побывать в шахте, а я отправилась на 
увлекательную экскурсию на завод. 
Вернувшись к пункту сбора и  славно 
пообедав, мы сели в автобусы и отпра-
вились в Печенкино на берег озера Ет-
куль, где нам предстояло прожить еще 
4 дня увлекательной жизни. И, конеч-
но, нас просто так туда бы не впустили. 
Нам надо было пройти и огонь (пере-
прыгнуть через нарисованный костер 
высотой в метр), и воду (наступить в 
тазик с водой, беспощадно намочив 
кроссовок), и черт знает что еще… 

Проникнув на базу «Чайка», мы 
стали обживаться — пошли купаться 
на озеро. Под потрескивание костра 
и писк комаров закончился самый 

 Юнкоры – больШая команда области
Влада Шваб — участница конкурса «Мисс слета 2012»

длинный день. Затем начались дежур-
ства, мероприятия и волейбол…хотя, 
не начался, потому что сетку не на-
тянули, в отличие от гамака, который 

уже на второй день был отлично за-
креплен. Различные мероприятия не 
прекращались: конкурс «Мисс слета 
2012», игра «Тайный друг», «живой» 
квест нашей редакции и многое дру-
гое. Но и про традиции забывать не 
нужно: украшение домиков и визитки 
никто не отменял.

Самой увлекательной, как всегда, 
была ночная жизнь. Тут юнкоры дели-
лись на четыре лагеря: кто-то болтал в 
гамаке, пытаясь поудобнее устроиться, 
кто-то пел лирические песни у костра 
(гитарист, как и сама гитара, в этом 
году на слет, к сожалению, не прибы-
ли), кто-то играл в «Мафию», а кто-то 
мирно посапывал в своей кроватке. 

Однако приезжаем на слет мы не 
для того, чтобы поучаствовать в кон-
курсах, сидеть у костра, лежать в га-
маке или купаться. Мы прибываем на 
родную базу, чтобы побыть всем вме-
сте и поверить, что юнкоры — единый 
коллектив, одна большая команда.•

каТя кощеева
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Всероссийский детский 
центр «Океан» – госу-

дарственное образова-
тельно-оздоровительное 

учреждение, являюще-
еся многопрофильным 
детским учреждением 

дополнительного образо-
вания интернатного типа. 
«Океан» состоит из четы-
рех дружин: трех летних 

(«Китенок», «Тигренок» и 
«Парус») и одной круглого-

дичной («Бригантина»). 

Журналисты, участву-
ющие в номинации 
«Печать», на спецкурсе 
обсуждают будущий 
номер фестивальной 
газеты.  

Фотографы 
на фотосессии. 
Уж на что, а на 

профессиональные 
фотокамеры они

 денег не жалеют...

Не ВСе тО зОлОтО…
Непрекращающаяся качка, от-

вратная быстрозавариваемая лапша, 
грязная голова, ежедневные, всем на-
доевшие игры в «Мафию» и «Тысячу» 
— тягостные впечатления о шестиднев-
ном плацкартном пути до края матери-
ка вылетели у меня из головы, стоило 
мне только увидеть «океанский рай».  
Прекрасная архитектура, ухоженные 
клумбы, обилие спортивных площадок, 
искусственные пальмы и сверкающее 
в солнечных лучах Японское море. Не 
только люди, но и природа ждали наше-
го приезда. Во Всероссийском детском 
центре «Океан», где мне посчастливи-
лось оказаться благодаря моей журна-
листской деятельности, все казалось на 
высшем уровне. 

Но эйфория моя длилась недолго… 
Как это ни горько, но за «высший уро-
вень» надо платить. Чем? Беспрекослов-
ным выполнением жестких правил, при-
чем не всегда разумных и уместных. С 
трудом я смогла смириться с тем, что вы-
нуждена сдать всю имеющуюся технику 
(не только телефон и планшет, но и фото-
аппарат и флеш-карты), два раза в день 
мыть пол в своей «каюте», заправлять 
кровать без единой складки и сворачи-
вать на ней полотенце «корабликом», не 
выносить еду из столовой, и самое глав-
ное – нырять под воду во время купания 
в море, только держась за руку с вожа-
тым(!). Уже через три дня пребывания в 
«Океане» я поняла, что попала в «золо-
тую тюрьму», и единственное, что мне 
остается — это безропотно следовать 
правилам. Хотя, почему золотую? Ведь  
уровень у ВДЦ оказался совсем не «выс-
шим»: кормили вкусно, но порциями для 
котят, не проводили никаких интерес-
ных мероприятий, спортивные площад-
ки не соответствовали профессиональ-
ным требованиям, даже лед в «Ледовом 
дворце» — пластмассовый. Вдобавок 
еще и погода испортилась. «Тюрьма» 
оказалась позолоченной…

О «МеДИАПАРАДе»
Смена, на которую я поехала, назы-

валась «Медиапарад». В ее программу  
входили мастер-классы и два конкурса: 
заочный (в нем участвовали материалы, 
привезенные юными журналистами с 
собой) и очный (по материалам, создан-
ным в рамках смены). В заочном конкур-
се я участвовала в номинации «Печать» 
(номинантов было много, и я, видимо, не 
лучшая из них, поэтому места мне не до-
сталось). В очном конкурсе участникам 
предоставили возможность сменить но-
минацию, и я, решив попробовать себя 
в чем-то новом, выбрала «Анимацию». 
На протяжении всей смены я рисовала 
мультфильм. Оказалось, что это требует 
много времени, нервов и умения. С по-
следними у меня все было в порядке, а 
вот времени категорически не хватало. 
Приходилось посещать «Медиа-центр» 
гораздо чаще. Итого я сидела за двадца-
тисемидюймовым iMac-ом ежедневно 
по 7-8 часов и рисовала медведя – глав-
ного героя моего мультфильма. Но мои 
старания не прошли даром — меня 
щедро вознаградили первым местом в 
моей номинации. 

Помимо «Медиапарада» в «Океа-
не» проводились смены «Дети Мира» и 
«Добровольцы XXI века». К сожалению, 
программа нашей смены не была рассчи-
тана на посещение спортивных сорев-
нований, танцевальных и музыкальных 

конкурсов. Из-за этого мы даже не могли 
поддержать друзей. Видимо, организато-
ры свято верят в то, что журналистов кро-
ме работы ничего не интересует… 

А ЧтО хОРОшегО?
Как вы могли заметить, «Океан» я не-

взлюбила. Но почему сейчас я вспоминаю 
о трех неделях смены как о счастливей-
ших летних днях? Потому что хорошее 
настроение делают хорошие люди. Весе-
лые, интересные, добрые. Такими были 
все без исключения. У меня появились 
друзья со всех регионов России. Теперь я 
знаю, что если поеду в Бурятию или Хака-
сию, мне будет к кому обратиться. 

Кроме того, к середине смены я по-
няла, что правила, как и в любом лагере, 
легко нарушаются. Мы не спали по но-
чам и всем отрядом смотрели ужасы на 
ноутбуке вожатого. Мы сбегали в сосед-
ние корпуса после отбоя. Мы без спроса 
ходили в гости в дальние дружины. И 
нам было весело нарушать эти правила! 
И в отряд я попала очень дружный и ве-
селый. У нас не было ссор и конфликтов, 
мы уважали и, не побоюсь этого слова, 
любили друг друга. Я не скоро забуду 
Алену из Омска, Колю из Якутска, Карину 
из Абакана. И все же…

Спасибо тебе, «Океан», за то, что свел 
меня с такими чудесными людьми с раз-
ных уголков России. Я тебя не забуду! •

Софья ПоТаПова

«океан»
— остров детства моего
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С 1 сентября программы на теле-
видении начали «маркировать», ста-
вить ограничения по возрасту. Об 
этом событии мы поподробнее узна-
ли у михаила ваулина, техническо-
го редактора копейского городского 
телеканала «ИНСИТ-ТВ»:

«Принятие Федерального Закона 
«О защите детей от информации, при-
чиняющей вред их здоровью и разви-
тию», заставило вывести на телеви-
зионный экран значок возрастного 
ограничения. Благодаря современ-
ной системе автоматизации эфира, 
большого труда это не составляет. 
Однако, определить к какой возраст-
ной категории относится та или иная 
программа, уже сложнее. Да, в зако-
не указаны критерии ограничений, 
однако эти критерии настолько пе-
реплетаются друг с другом, что воз-
никает много неясностей и противо-
речий. Например, если в программе 
есть моральное насилие и добро по-
беждает, то это, возможно, «6+». По 
картинке – насилие далеко и отстра-
ненно – это может быть «12+»… Мы 
на всякий случай завышаем возраст-
ные ограничения на один уровень, 
так как это очень субъективно. На 
новостную программу в записи по-
ставили «16+» на случай, если будет 
показана, например, авария и какие-
то ее последствия.

Надеемся, что в октябре-ноябре 
появятся разъяснения от Роскомнад-
зора по поводу применения нового 
закона. А пока, следим за тем, что де-
лают региональные и федеральные 
телеканалы».•

Ждем разъяснений

АНАСТАСИЯ УСТЬЯНЦЕВА АННА РЕДЬКИНА
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МнЕнИЕ ЭкспЕрТа значок возрастного ограничения:

за/против?

я и мои сверстники очень 
редко смотрим телевизор, 
так как все свободное вре-

мя забирает компьютер. но и он ино-
гда надоедает (или оказывается под 
запретом, если оценки в школе пло-
хие), тогда вспоминаем о «голубом 
экране».

«Привет, мой милый друг», — 
наконец-то нашла пульт и включила те-
левизор. Через несколько секунд экран 
наполнился красками. Попала на канал 
«СТС».  Хоть я и была подготовлена, но 
все-таки не ожидала увидеть эти циф-
ры. Мое удивление вызвало не наличие 
«волшебного числа», а на какие фильмы 
и сериалы это распространяется. Все 
это я смотрела, будучи ученицей на-
чальной школы, а сейчас, оказывается, 
мне нельзя было это смотреть. С филь-
мами разобрались, а с мультиками за 
что так поступают? Я ничего не пони-
маю: шоу «Дом 2» спокойно показывают 
днем, а детский мультик «Ну, погоди!» 
— ночью.

Маркировки есть на всех каналах. 
Щелкая пультом, я убедилась, что прак-
тически на все программы стоит 16+. 
Получается, 14-15–летним подросткам 
вообще смотреть телевизор противо-
показано. Причем это касается не толь-
ко фильмов и новостей, но и сериалов, 
ситкомов, познавательных передач.  
Объяснить я могу это лишь тем, что го-
сударство заботиться о нашем зрении, 
чтобы мы подолгу не сидели перед 
одним экраном, а сразу шли к друго-
му — к компьютеру  (чем  молодежь в 
основном-то и занимается). Шутка.

Поэтому  считаю возрастные огра-
ничения лишними. Подростки на циф-
ры  в углу телевизора просто не обра-
щают внимание, а взрослые им чаще 
всего не препятствуют, прекрасно пони-
мая, что на просторах интернета можно 
найти информацию, на которую и 25+ 
ставить мало. •

если бы не маркер «16+» на 
обложке любимого журна-
ла, я бы, наверное, ничего 

не узнала. «Зомбоящик» не включаю 
уже года два по убеждениям и ниче-
го против «Закона о защите детей от 
информации…» не имею. 

Каким волшебным образом значок, 
светящийся на экране 8 секунд, заста-
вит четырнадцатилетнего «ребенка» 
переключить канал никому неизвест-
но. Как смотрели подростки сериалы 
по ТНТ, так и будут смотреть. Если не по 
телевизору, то на просторах ютюба, а 
там и не такое можно найти… 

А вот детишек лет до 8-10 (тех, кто 
еще не имеет свободных отношений 
с всемирной паутиной) от всякой па-
кости защищать, конечно, надо. Одно 
дело, когда ребенок постоянно видит 
всю эту гадость наяву, тогда ему волк 
из «Ну, погоди!» уж явно не пример, но 
остались же у нас в стране еще хоро-
шие дети из порядочных семей! 

Лично мне это «ноу-хау» здоро-
во помогло. Пристрастилась тут моя 
шестилетняя сестра смотреть один 
«бабушкин» сериал. Голословным «за-
прещаю» ее не проймешь, а тут зна-
чок «12+» появился. Суть объяснила, 
пальчиком погрозила, сакральные: 
«президент», «депутаты», «закон» — 
произнесла, вернулся ребенок к старо-
му-доброму «Диснею». 

Сей нормативный акт в Интернете 
давно окрестили ничем иным как ша-
гом навстречу пожилым нравоблюсти-
телям советской закалки. Предлагаю 
дружно шагнуть еще раз: ввести для 
телепрограмм еще и верхнюю воз-
растную планку. Законопослушность 
в людях старшего поколения развита 
лучше, и, с появлением значка, каналы 
будут переключаться синхроннее. И 
пользы больше: не нужно будет после 
каждого малаховского эфира придумы-
вать, как успокаивать бабушку…•

опрос среди 4-6 классов: 

Переключаете ли вы канал, 
если видите ограничения?

опрос среди 7-9 классов: 

Как вы относитесь к «мар-
кировке» телепрограмм? 

да - 79

нет - 191

хорошо - 116

плохо - 116

нейтрально - 77



наШа поЛоса • 07№ 07(55) — сентябрь 2012
Т•4КА ЗРЕНИЯ

что стоит смотреть:
«Уличные танцы» — это то, что мы рекомендуем посмотреть каждому. За-

хватывающие кадры, динамичные движения, высокий уровень танцеваль-
ной подготовки актеров — этот фильм непросто будет выкинуть из памяти. 
По сюжету, для победы на ежегодном Street Dance-чемпионате группа моло-
дых стритдансеров начинает репетировать вместе с танцорами из Королев-
ской Школы Балета. На стыке рок-н-ролла, уличных танцев и классики рож-
дается умопомрачительный микс танцевальных стилей, страстей и эмоций.

Полосу подготовили Галина Соловьева, елена Шумакова

поколение улиц

Уличные танцы. Сейчас эта тема стала особо актуальна. Всюду пропа-
гандируют активный образ жизни, в кино крутят фильмы об амери-

канских «дэнс-командах», а на улицах все чаще встречается реклама 
танцевальных коллективов. «А почему бы не заняться чем-нибудь 

что не стоит смотреть: 
На «Лапочка 2: Город танца» не стоит тратить время, отведенное на свой 

досуг, хотя бы потому, что сюжет фильма уже слишком подозрительно напо-
минает  всем известный «Шаг вперёд». Проще говоря — плагиат. Смотреть 
такое неинтересно еще и потому, что картина не имеет своей изюминки — 
всё слишком предсказуемо…

что стоит читать:
1. Сборник «Роман с танцем» — 

крайне интересная литература! В ней 
собрана история танца в целом, от 
шаманских плясок до современно-
го хип-хопа. Вы сможете окунуться в 
мир красоты и искусства, узнав много 
интересного о каждом виде танца. 

2. «Спаси меня, вальс» — книга, 
захватывающая читателя уже с пер-
вых страниц оптимизмом и жизнелю-
бием. Действие происходит в начале 
прошлого века. Главная героиня за-
дается целью раскрасить жизнь яр-
кими красками. Энергия и порыв к 
самовыражению не оставляют герои-
ню до самого конца. В этом произве-
дении не столько творчество, сколь-
ко духовная сила и особый подход к 
окружающему. Но танцы здесь есть! 
Танцы, способные изменить судьбу 
человека.

где стоит поучиться:
Самая известная профессиональная школа современных танцев – это ко-

нечно, «CRAZYFAMILY»! Правда, чтобы попасть сюда, нужен не только талант, 
но и определённый запас денег, обучение здесь платное. Направления: «hip-
hop», «house», «эстрадный танец» и «raga-jam». Клуб существует уже 13 лет и 
за это время ученики смогли добиться много! Последней большой победой 
стало первенство на Чемпионате мира. 

Адрес: ул. Сони Кривой, 58 «А».
Телефон: 777-10-45.
Однако  в нашем районе также есть свои коллективы современных тан-

цев. Например, Челябинский областной центр Хип-Хоп Культуры. Направле-
ния: хип-хоп, брэйк-дэнс, фанка, также спортивные и клубные танцы. Данный 
центр ежегодно  объявляет набор в новые группы,  Заинтересовались? Зво-
ните! 

Адрес:  ул. Савина, 5 (2 этаж)
Телефон: 775-38-53.
Что мы еще посоветуем:
• Фитнес клуб «Энерджи» (ул. Мамина, 25б) – хип-хоп, брэк-дэнс.
• ДК «Ровестник» (ул.Комарова,114) – коллектив «Уличные танцы».
• КМЖ «Юность» (ул. Героев Танкограда, 27б) – коллектив GMC (хип-хоп).

что стоит слушать:
Последним трендом стала танце-

вальная музыка k-pop направления (то 
есть корейских исполнителей). Напри-
мер, такие группы, как «DBSK», «SHINee», 
«Super Junior», «EXO» и «Wonder Girl».

таким? Вот только где, как и 
что…» — думают подростки. 

Чтобы вам было проще во всём 
разобраться, «то4ка зРения» 

провела своё расследование.



«то4ка зРения»
журналистский долг — увидеть, 
запомнить, понять, рассказать...
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моросящий ливень брызг покрывает кафель. 
ладонь на клапан — одинокая последняя капля с 
грохотом разбивается о керамику раковины, тон-
кой струйкой стекает в трубу. так она, неприкаян-
ная, выходит на  финишную прямую своего жизнен-
ного пути: из узкой трубки кухонного смесителя в 

мутное течение миасса. 
на этой дороге у нее бу-
дет много остановок и 
«причалов», я побыва-
ла на одном из первых 
— главной перекачива-
ющей станции тракто-
розаводского района, 
одном из звеньев « мУп 
производственного объ-
единения водоснабже-
ния и водоотведения» г. 
Челябинска». 

пять метров        «под килем»

Системами водоотведения 
наш город разжился 80 лет 
назад. В «доиндустриальные» 
времена обыкновенный челя-
бинец мог позволить себе не 

больше 5 л в день, канализации не было, а вывозить на лошадях специализи-
рованная служба могла не больше литра с носа. Паутину коммуникаций город-
ские власти вынудило свить лишь строительство производственных гигантов. 
На среднего горожанина воды теперь приходится в 20 раз больше, а маршрут 
«Шершни – потребитель – Миасс» проходит 650000 м3 в сутки! 

Улица Восходящая, новенькие голубые десятиэтажки — исполины с улуч-
шенной планировкой. Под носом у них железный забор в полтора человече-
ских роста. Внутри — низенькое одноэтажное здание, лишь европакетами от-
личающееся от сереньких хозяйственных построек, каких в округе пруд пруди. 
Запаха почти не чувствуется, когда в соседнем дворе прорвало трубу, «букет» 
был куда насыщеннее. 

Насосная станция — как «подводная лодка»,  самое интересное здесь под 
землей (а у лодки — под водой). Снаружи — только «подзорная труба» — глав-
ный вентиль, с помощью которого в случае ЧП можно перекрыть внешний 
поток. Вместе с машинистом Раисой спускаемся в грабельное отделение. Под 
кафельным полом — «килем» пять метров воды под завязку — тот самый ре-
зервуар, куда со всего района (6 более мелких станций и окрестные дома) са-
мотеком стекаются канализационные  стоки. Три гудящие «мусоропровода», 
как годовалые малыши, будто бы «выплевывают» на конвейер пережеванную, 
пришедшуюся не по вкусу сдачу — то «лишнее», что попадает через раковину и 
унитаз в трубу. Оператор, как заботливая няня, 3-4 раза за смену протирает им 
рты «салфеткой» — граблями. Только вместо рисовой каши — бытовые отходы,  
ветошь, во время крупных праздников —  целые салаты. Иногда машина выда-
ет испорченные банкноты, трупы бродячих животных. Все твердые отходы из-
мельчаются до однородной массы в дробилке и возвращаются обратно в воду. 

Завершился этап механической очистки — наступает время насосов. Из 
пяти в машинном отделении обычно работают один - два. Они откачивают воду 
и, вопреки мнению некоторых, не сбрасывают ее в Первое озеро, а отправля-
ют в отстойники городских очистных сооружений. Там воду чистят, фильтруют, 
часть ее отправляется на производственные нужды, а часть уходит в Миасс. Так 
сохраняется шаткое экологическое равновесие водных ресурсов.

Станция держится в основном на хрупких женских плечах. Дежурство – 12 
часов. Если аврала нет, работа спокойная, правда, молоко за вредность дают. Но 
сейчас ответственности стало больше: второй год идет обновление оборудова-
ния. Приходится «перенабивать» руку со старого, тридцатилетней давности, на 
электронику. А это значит, что город и водоканал живут совсем не по принципу: 
«После нас — хоть потоп»…•

анаСТаСия уСТьянцева


